

Proyectan prórroga para Presupuesto Participativo

REFORMA / STAFF

El 30 de noviembre sería la nueva fecha límite que tendrían los 16 alcaldes para programar los proyectos de obra pública correspondientes al Presupuesto Participativo 2020 y 2021.

Esto en caso de aprobarse la iniciativa presentada por el grupo parlamentario de Morena.

Luego de que el tema fue abordado en una conferencia por los alcaldes de la UNACDMX y posteriores de-

claraciones de la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, los diputados morenistas presentaron la iniciativa para dar fin a los señalamientos de posible subejercicio. En tanto, señalaron a los ediles de Oposición de querer confundir a la ciudadanía.

La morenista Valentina Batres, presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, dijo que no es posible ampliar el plazo hasta marzo, tal y como solicitaron los alcaldes, pues es en ese mes cuando se entrega la Cuenta Pública.

Agregó que la única forma de hacer la ampliación es a través de una modificación a la Ley de Austeridad, Transparencia en Remuneración y Ejercicio de Recursos y no por medio de quejas o señalamientos en medios.

“Si lo que se tiene que realizar es una modificación de ley para ampliar los plazos para la posibilidad de seguir comprometiendo recursos hasta el 30 de noviembre, pues ésta es la vía para hacerlo”, explicó Batres.

**Valentina Batres,
legisladora**

“Si lo que se tiene que realizar es una modificación de ley para ampliar los plazos (...) pues ésta es la vía para hacerlo. No queremos que se pierda ese recurso”.



OBRAS PARA LAS COLONIAS, CON EL TIEMPO ENCIMA

Buscan plazo flexible para el presupuesto

Morena buscará prorrogar las fechas para que los alcaldes gasten el dinero de manera correcta

Recursos, se propondrá que las nuevas fechas sean el 30 de noviembre y de ejecución a fines de diciembre.

Con esto, argumentó, se evitará que los alcaldes incurran en subejercicio y que esos recursos se usen discrecionalmente, se gasten en otros rubros o para favorecer alguna agenda política, por lo que exhortó a las demás fracciones parlamentarias del congreso local a apoyar esta iniciativa y la aprueben.

A su vez, Valentina Bates, presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, explicó que este cambio se impulsará mediante un artículo transitorio a esa ley para modificar el Artículo 63 de la misma, que marca los plazos fatales, y garantizar así el derecho de la ciudadanía a ese presupuesto.

La diputada local afirmó que esta iniciativa es para favorecer a los ciudadanos, luego de que en el congreso se presentaron puntos de acuerdo para proponer las modificaciones, pero la única forma de hacerlo es mediante esa reforma legal.

Sin embargo, rechazó la propuesta de la UNACDMX de ampliar el plazo de ejecución de las obras hasta marzo de 2022, porque en ese mes ya se debe presentar la Cuenta Pública y el último día del año se cierra el ejercicio fiscal.

“No queremos que haya excusas ni pretextos para que no se le cumpla a la

gente en las 16 alcaldías y si lo que se tiene que realizar es una modificación a la ley para ampliar los plazos para la posibilidad de seguir comprometiendo recursos hasta el 30 de noviembre, pues esta es la vía para hacerlo”, planteó Bates.

Finalmente, Xóchitl Bravo, presidenta de la Comisión de Participación Ciudadana, aseguró que la jefa de Gobierno de la Ciudad de México reconoció la necesidad de ampliar los plazos para el ejercicio del Presupuesto Participativo.

MANUEL COSME
Para que el dinero destinado a obras y servicios de mejora en las colonias de la Ciudad de México no se pierda, la bancada de Morena en el Congreso local presentará una iniciativa, a fin de prorrogar los tiempos de ejecución de este recurso conocido como el Presupuesto Participativo.

La intención de extender el plazo se debe a la transición de gobierno en las alcaldías pues los titulares salientes no alcanzaron a comprometer los recursos y los entrantes cuentan con muy poco tiempo para hacerlo pues el 22 de octubre es el último día para presupuestar y el 31 de octubre se termina el tiempo para contratar.

En la víspera, la Unión de Alcaldías de la Ciudad de México (UNACDMX) planteó a la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, modificar los tiempos para usar esos recursos, que suman mil 400 millones de pesos aproximadamente, de tal manera que el plazo de contratación de obras venza el 30 de diciembre y la ejecución de obras en marzo de 2022.

Sin embargo, el cambio sólo puede realizarse desde el Congreso de la Ciudad de México. Es por ello que la bancada de Morena anunció ayer la iniciativa en la que sí coinciden con la oposición en cuanto a la petición de más tiempo, pero no en la extensión hasta el próximo año.

Martha Ávila Ventura, coordinadora parlamentaria de la fracción de Morena, informó que, mediante una reforma a la Ley de Austeridad, Transparencia en Remuneraciones, Prestaciones y Ejercicio de



**“No queremos
pretextos para
que no se le
cumpla a la
gente”**

VALENTINA BATRES
DIPUTADA

1,400

MDP es la bolsa que acumulan las
16 alcaldías de la Ciudad de México
para este presupuesto

ARCHIVO DANIEL HIDALGO



Este dinero es exclusivo para que los vecinos decidan cómo mejorar el espacio en donde viven





“Contrastando ideas”

Dr. Julio Jiménez Martínez

Contrastandoideas@yahoo.com.mx

A casi tres años de gobierno de Morena, el país está en la antesala del desastre

Última parte-

Es muy importante mencionar que para contener el éxodo de migrantes centroamericanos, *el gobierno ofreció permisos de estancia temporal y empleo en los megaproyectos que pretende desarrollar en el sureste, como la construcción del Tren Maya.*

Sin embargo, este fenómeno migratorio y la estrategia para contenerlo, es traducido en un verdadero dolor de cabeza para los ciudadanos mexicanos que viven en la zona fronteriza norte y sur del país, por el impacto social y económico que representa para nuestro país, ya que ser, no solo el patio trasero de Estados Unidos, *ahora el gobierno de la 4T, nos ha convertido en el muro de contención migratorio, en pocas palabras somos la versión "pirata región 4" de la Border Patrol de EE. UU. haciendo el trabajo sucio de los estadounidenses en la frontera sur.*

No podemos dejar de considerar que existe una grave contradicción en el discurso del presidente AMLO:

"Sabemos que debe fortalecerse la protección a los solicitantes de asilo en México. Son temas que van más lentos que la coyuntura y violación de derechos humanos que ocurre en la frontera sur".

Con las decisiones de las autoridades migratorias mexicanas, que ahora hacen uso de la violencia, y la constante violación de los derechos humanos en perjuicio de los migrantes extranjeros.

La opinión de miles de mexicanos, el análisis de especialistas, y la conclusión de las familias de víctimas de la inseguridad, violencia, corrupción e injusticia, cuestionan y descalifican la militarización del país, sin olvidar que al inicio de su mandato, *López Obrador hizo caso omiso de una coalición de más de 300 organizaciones de la sociedad civil que exigían que la Guardia Nacional fuera una fuerza civil, como lo estipula la Constitución.*

El gobierno de Morena, de manera estratégica, ha otorgado un poder sin precedentes a las fuerzas armadas y militares, ya que en la actualidad los miembros de la Sedena están construyendo el Nuevo Aeropuerto de la Ciudad de México y colocando vías para una sección del Tren Maya, constru-

riendo miles de empleos en México, circunstancia que el gobierno de *Morena*, nunca podrá hacer; ya que tal parece que su principal objetivo es volver al pasado, en materia energética.

En conclusión, *los mexicanos seremos testigos y partícipes de las nuevas ocurrencias del gobierno de Morena en materia de revocación de mandato*, estrategia que tiene más intereses político-electorales que *jurídico-constitucionales* para fomentar y consolidar la democracia participativa en términos de la *reforma al artículo 35 constitucional* que ha provocado toda clase de debates y desencuentros, sin embargo, el presidente *Andrés Manuel López, saldrá más fortalecido que nunca, mientras que la oposición seguirá siendo víctima de la intimidación o persecución de la UIF y la FGR.*

yendo miles de nuevos bancos y ayudando con programas sociales y distribución de vacunas.

Los elementos de la Secretaría de Marina (Semar), una fuerza militar de élite con estrechos vínculos con Estados Unidos, *ahora controlan los puertos de México; y la Guardia Nacional se ha hecho responsable, junto con el Ejército, de vigilar a los migrantes no mexicanos que viajan al norte de Estados Unidos.*

Por otra parte, la construcción de una *refinería en Tabasco* que ya provocó graves conflictos laborales y la compra de parte de otra refinería obsoleta considerada *"basura"* en *Houston, Texas*, que sin lugar a dudas sirve como ejemplo de una política energética que violenta acuerdos internacionales en materia medioambiental, que afectará seriamente a la inversión extranjera, la libre competencia y la concurrencia de importantes empresas que





PRESUPUESTO PARTICIPATIVO

Proponen dar más tiempo a alcaldías

Morena presentó ayer una iniciativa para dar un mes más para la licitación o adjudicación de obras

POR GEORGINA OLSON
georgina.olson@gtmm.com.mx

La diputada local de Morena Valentina Batres presentará una iniciativa ante el Congreso de la Ciudad de México para ampliar un mes el plazo para que las alcaldías liciten o adjudiquen los mil 815 proyectos de presupuesto participativo de 2020 y 2021.

La iniciativa llega un día después de que la jefa de Gobierno se pronunció en ese sentido, al igual que los alcaldes que conforman la Unión de Alcaldes de la Ciudad de México (UNACDMX), quienes también solicitaron mayor plazo para también para ejecutar los proyectos.

Excélsior publicó el lunes pasado que las alcaldías deben licitar o adjudicar obras por cientos de millones de pesos en sólo un mes.

Sólo de Coyoacán, Tlalpan, Álvaro Obregón, Iztacalco y Cuajimalpa suman 474 millones 499 mil 114 pesos.

Actualmente, el límite para licitar proyectos de presupuesto participativo relacionados con obra es el 31 de octubre, y para proyectos de bienes y servicios, el 15 de noviembre.

“Creemos que el 31 de octubre es un plazo muy reducido para los alcaldes que recién asumieron el cargo – para licitar los proyectos de presupuesto participativo que son de obra- y estamos proponiendo por única ocasión ampliar el plazo al 30 de noviembre y exclusivamente para presupuesto participativo para favorecer la ejecución e impedir un subejercicio presupuestal”, dijo ayer en conferencia de prensa Martha Ávila, coordinadora de la bancada de

Morena.

Sin embargo, Morena no tomó en cuenta la petición de ampliar el plazo para la ejecución de los proyectos hasta el 31 de marzo de 2022, pues en la iniciativa se mantiene el plazo del 31 de diciembre próximo.

Además, Ávila arremetió contra los alcaldes de oposición, señalando que Morena también presenta la iniciativa para evitar que “bajo el pretexto de que por falta de tiempo hagan a un lado la ejecución de los proyectos que eligió la ciudadanía y lo usen para otros proyectos políticos, como una bolsa libre de dinero: sería inaceptable que lo usaran para una agenda política personal o para poner alfombras rojas o comprar aguas Perrier”.

Esto último, en referencia al acto de toma de posesión de la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas.

EL DATO

El plazo

Excélsior publicó el lunes pasado que las alcaldías deben licitar o adjudicar obras por cientos de millones de pesos en sólo un mes.



Piden prórroga para entrega de proyectos

PRESUPUESTO PARTICIPATIVO

La fracción parlamentaria de Morena en el Congreso de la Ciudad de México anunció que promoverá una iniciativa para que se amplíe a un mes el plazo para licitar los proyectos del presupuesto participativo.

Fue la coordinadora de la diputación morenista, Martha Ávila Ventura, quien reconoció que del 31 de octubre es una fecha reducida para que los titulares de las 16 alcaldías se involucren en el concurso de proyectos de presupuesto participativo que son de obra.

Luego de que la Unión de Alcaldes de la Ciudad de México (UNA) pidió la ampliación para licitar y ejecutar los proyectos, porque los límites correspondientes para cada una es el 31 de octubre y el 15 de noviembre, los de Morena cedieron. **Arturo R. Pansza**



Busca Morena ampliar plazo en presupuesto participativo

POR PATRICIA RAMÍREZ

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados presentará una iniciativa para ampliar los plazos para que las alcaldías puedan ejercer los recursos del Presupuesto Participativo de este año y del 2020, que se vieron obstaculizados por el confinamiento por la pandemia de Covid19.

La coordinadora de los diputados de Morena, Martha Ávila Ventura, explicó que se pretende garantizar el ejercicio efectivo de los recursos destinados a los proyectos que concursaron y resultaron ganadores de este ejercicio ciudadano y que, debido a la pandemia por Covid19, no han podido ser ejecutados.

Detalló que la ley actualmente establece como fecha límite el 31 de octubre para comprometer los recursos destinados a obra pública por contrato y el 15 de noviembre para el resto de los conceptos de gasto.

Y debido a que este es un plazo muy reducido para los alcaldes y alcaldesas que recién asumieron el cargo el primero de octubre, se propone ampliar dicho plazo al 30 de noviembre sólo para las alcaldías y exclusivamente en materia de presupuesto participativo.

Lo anterior, con la finalidad de favorecer la ejecución adecuada de los proyectos que resultaron ganadores en el proceso electivo de marzo de 2020, así como impedir un subejercicio presupuestal y no dejar acumular la ejecución de tres presupuestos participativos para el año 2022.



UNACDMX pide ampliar plazos para aplicar presupuesto participativo

TANYA ACOSTA

La Unión de Alcaldes de la Ciudad de México (UNACDMX) informó que solicitó formalmente al Gobierno capitalino ampliar plazos para aplicar los proyectos del presupuesto participativo.

Durante una conferencia de la UNACDMX, **Giovani Gutiérrez**, alcalde de Coyoacán y vocero en turno, informó que este lunes enviarán un oficio al Gobierno de la Ciudad de México en donde se hace la solicitud formal.

Los alcaldes advirtieron que **si no se otorga una ampliación de plazos, existe la posibilidad de que el presupuesto participativo no se ejerza, por lo que afectaría a millones de ciudadanos y a la democracia en ejecución de recursos**. "Ponen en riesgo un tema muy importante para las y los vecinos de cada demarcación: la ejecución de los proyectos que cada comité vecinal planeó con esmero y dedicación considerando los recursos que se obtienen del Presupuesto Participativo", dijo **Gutiérrez**.

Además, los alcaldes de oposición indicaron que la jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, tiene las facultades para emitir un acuerdo para ampliar los plazos y poder evitar que millones de ciudadanos se vean afectados. La UNACDMX también lamentó que durante ocho meses los gobiernos morenistas salientes no pudieran avanzar en la ejecución del Presupuesto Participativo y les dejaran a las administraciones entrantes una "**bomba de tiempo**". **Lo grave de todas estas decisiones que se han tomado y que tienen impacto en la responsabilidad que asumimos los nuevos alcaldes, posponen la**

transición, parecía que no corría prisa de que tuviéramos información, el Gobierno tampoco presiona a los alcaldes salientes a ejecutar el Presupuesto Participativo y ahora nosotros heredamos una bomba de tiempo y en menos de un mes tenemos que resolver lo que en ocho meses no hicieron otros", dijo **Mauricio Tabe**, alcalde en Miguel Hidalgo.





Proyectan ampliar plazos por presupuesto

"Lo que se tiene que realizar es una modificación de ley para ampliar los plazos para la posibilidad de seguir comprometiendo recursos hasta el 30 de noviembre, pues esta es la vía para hacerlo", dijo Valentina Batres. Foto: @Congreso_CdMex

<https://www.reforma.com/proyectan-ampliar-plazos-por-presupuesto/ar2280340?v=2>

Grupo REFORMA

Cd. de México (19 octubre 2021).- Martha Ávila, coordinadora de Morena en el Congreso, anunció que presentarán una iniciativa para ampliar los plazos para la aplicación del Presupuesto Participativo, 2020 y 2021, del 31 de octubre al 30 de noviembre.

La iniciativa agrega un noveno artículo transitorio del decreto que expide la Ley de Austeridad, Transparencia en Remuneración y Ejercicio de Recursos, ya que dicha prórroga no puede hacerse a través de un decreto o punto de acuerdo, aseguró Valentina Batres, Presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.

"Lo que se tiene que realizar es una modificación de ley para ampliar los plazos para la posibilidad de seguir comprometiendo recursos hasta el 30 de noviembre, pues esta es la vía para hacerlo", dijo Batres.

En tanto, la Presidenta de la Comisión de Participación, Xóchitl Bravo, aseguró que fue la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, quien propuso la modificación de las fechas para la aplicación, sin embargo, la petición pública la hicieron los alcaldes de la UNACDMX horas antes.

Sobre la solicitud de alcaldes de oposición, Valentina Batres dijo que no es posible ampliar el plazo hasta marzo, como lo pidieron, pues dicho mes se entrega la cuenta pública del ejercicio fiscal, por lo que aseguró que la petición de los ediles busca confundir a la ciudadanía.

Aún no hay fecha para que la iniciativa se discuta en comisiones y se vote en el pleno, aunque se espera que sea en los próximos 15 días, pues la fecha de vencimiento es, el 31 de octubre, para presentar proyectos.

La fecha límite para ejecutarlos es el 31 de diciembre.

Proponen aplazar adjudicación de recursos para proyectos en CDMX

<https://www.jornada.com.mx/notas/2021/10/19/capital/proponen-aplazar-adjudicacion-de-recursos-para-proyectos-en-cdmx/>

Sandra Hernández Tiempo de lectura: 2 min.

Ciudad de México. Diputados locales presentaron una iniciativa para ampliar al 30 de noviembre de este año la adjudicación de proyectos del presupuesto participativo.

La iniciativa propone reformar el artículo noveno transitorio de la Ley de austeridad, transparencia en remuneraciones, prestaciones y ejercicio de recursos, a fin de que, por única ocasión las alcaldías puedan comprometer dicho presupuesto a más tardar el 30 de noviembre próximo. Además todos los contratos de obra pública y servicios deberán devengarse antes del 31 de diciembre de este año.

Actualmente la ley establece que los proyectos de presupuesto participativo correspondientes a obra pública deberán adjudicarse al 31 de octubre, y para la contratación de servicios el 15 de noviembre; es decir, los alcaldes deberán adjudicar millones de pesos en menos de un mes, de lo contrario, el recurso podría subejercerse.

“La mayor preocupación para nuestro grupo parlamentario es que, las alcaldías, bajo el pretexto de falta de tiempo, hagan a un lado la ejecución de los proyectos que ya habían sido elegidos, y utilicen estos recursos de manera discrecional como una bolsa libre de dinero y pues sería inaceptable que los alcaldes aplicaran dichos fondos para favorecer alguna agenda política personal o cumplir compromisos de campaña, o poner alfombras rojas, aguas Perrier”, declaró la coordinadora de bancada, Martha Ávila, en referencia al evento que montó la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas para su toma de protesta.

Presenta Morena iniciativa para prorrogar ejecución de Presupuesto Participativo

<https://capital-cdmx.org/presenta-morena-iniciativa-para-prorrogar-ejecucion-de-presupuesto-participativo/>

Inicio Política

Alberto Cuenca

Reportero en Capital CDMX

La bancada de Morena en el Congreso capitalino presentó una iniciativa de reforma para ampliar el plazo de ejercicio del Presupuesto Participativo.

Con esta propuesta los 16 alcaldes tendrán hasta el 30 de noviembre como plazo para comprometer ese presupuesto.

Se evitará de esta forma que los alcaldes caigan en subejercicio o utilicen el dinero en rubros distintos.

Así se amplía un mes el plazo original que tienen los alcaldes para dirigir ese presupuesto a los proyectos ganadores.

La iniciativa agrega un artículo transitorio noveno a la Ley de Austeridad de la CDMX.

En ese artículo se señala también que los compromisos establecidos deberán estar efectivamente devengados el 31 de diciembre de este año.

Morena presenta la iniciativa un día después de que los integrantes de la Unión de Alcaldes de la Ciudad de México (UNACDMX) advirtieran la necesidad de ampliar los plazos de ejecución del presupuesto participativo ante la cercanía de las fechas de vencimiento.

Este 19 de octubre los diputados de Morena ofrecieron una conferencia para destacar el contenido de su propuesta.

Los morenistas en voz de su coordinadora Martha Ávila, dijeron que se busca evitar el desvío de ese presupuesto participativo para gastos suntuosos como alfombras rojas o aguas Perrier.

Valentina Batres explicó que actualmente el artículo 63 de la Ley de Austeridad señala que las alcaldías tendrán como fecha límite para comprometer recursos el 31 de octubre, cuando se trate de obra pública por contrato.

Cuando se trata de contrataciones por otros rubros como servicios, la fecha límite es el 15 de noviembre.

Con la iniciativa se recorre el plazo del 31 de octubre al 30 de noviembre y para ejecutarse a más tardar el 31 de diciembre, dijo Batres.